

Le jardin de Silière (Cohons), lauréat du 1^{er} prix VMF 2017 « Jardin Contemporain & Patrimoine : Réhabilitation ».



VMF (Vieilles Maisons Françaises), association nationale de sauvegarde du patrimoine bâti et paysager a ouvert, pour l'édition 2017, son prix Jardin Contemporain & Patrimoine à la réhabilitation de jardins historiques.

Le jardin de Silière (jardin du château de Cohons), créé en 1661 (la même année que le début des travaux à Versailles), a concouru à ce prix et en est le lauréat.

Le jury des VMF a été particulièrement sensible à la réhabilitation entreprise depuis près de 40 ans par Pierre et Christiane Massin auxquels ont succédé en 2012 Robert et Isabelle Sauvegrain*. Cette réhabilitation n'aurait pas été possible sans l'aide des jardiniers successifs : Maurice Biquet, tonnelier de son métier, qui taillait chaque année 25 tilleuls à la serpe (!), Jean Pilot de Curmont, embauché en 1990 et maintenant, Bruno Gérard.

Le jury a également beaucoup apprécié la composition du jardin de Silière (3 hectares clos de murs de pierre sèche) qui compte sur les trois-quarts de sa superficie un jardin du 17^{ème} siècle (jardin à la française) et sur le dernier quart une partie arborée le long d'un petit ruisseau, datant du 19^{ème} siècle (« la promenade romantique »).

Ce prix consistera en la visite au jardin de Silière d'un architecte des Monuments Historiques, M. Pierre-André Lablaude, qui prodiguera ses conseils aux propriétaires et en un article sur le jardin dans le très beau magazine des VMF**. Le prix sera remis à Christiane Massin, Robert et Isabelle Sauvegrain le 27 juin à l'occasion de l'Assemblée Générale des VMF à Paris.

Ce prix vient compléter le label « jardin remarquable » décerné par le Ministère de la Culture et de la Communication en 2014 et le prix 2015 de la « French Heritage Society » pour la rénovation du mur d'enceinte du jardin.

Robert Sauvegrain guidera les visites du jardin de Silière tous les jours de juillet à 11 h, 15 h, 16 h 30 et 18 h.

Jardin de Silière, 5 rue du Varinot à COHONS. www.siliere.fr

*Le château de Cohons est dans la famille Massin depuis 1812 et Isabelle Sauvegrain en est la 7^{ème} génération.

**Le numéro 270 du magazine VMF du patrimoine, de l'architecture et des jardins, paru en novembre dernier, est consacré à la Haute-Marne avec 10 articles sur des sites emblématiques de notre département : Langres, Sommevoire, Joinville, ...

Vous pouvez vous le procurer sur le site internet des VMF : <http://www.vmfpatrimoine.org/boutique/>

Contact presse : Robert Sauvegrain – 06 10 74 10 70



